

CUARTO DOMINGO DESPUÉS DE EPITANIA 01-31-21

DEUTERONOMIO 18: 15-20; SALMO 11; 1 CORINTIOS 8: 1-13;
MARCOS 1: 21-28

BUENOS DÍAS -

UNO DE LOS MUCHOS TEMAS QUE PODRÍAMOS CONSIDERAR EN LAS LECTURAS DE HOY, EN SU TOTALIDAD, ES LA PREGUNTA DE CÓMO NOSOTROS, COMO IGLESIA, HABLAMOS AL MUNDO. EL DEUTERONOMIO PUEDE HABLAR A PERSONAS HACE VARIOS MILENIOS, PERO DIOS TODAVÍA LEVANTA PROFETAS ENTRE NOSOTROS QUE ESTÁN DISPUESTOS A HABLAR LO QUE DIOS DICE.

EL LIBRO DE DEUTERONOMIO FUE ESCRITO COMO EL DISCURSO DE DESPEDIDA DE MOISÉS A ISRAEL. FUE COMPUESTO DURANTE VARIOS SIGLOS, CON LA EDICIÓN FINAL ALREDEDOR DE LA ÉPOCA DEL EXILIO. EL PROPÓSITO CENTRAL DEL LIBRO FUE DESTACAR LAS DISPOSICIONES CONVENCIONALES CON DIOS, MIENTRAS ISRAEL LUCHABA CON SU IDENTIDAD EN UNA TIERRA EXTRANJERA.

AL EMPEZAR EL PASAJE, MOISÉS PROMETE AL PUEBLO DE ISRAEL QUE DIOS "LEVANTARÁ UN PROFETA COMO YO" CUANDO NO ESTÉ MÁS CON ELLOS. CONTINÚA PARA RECORDARLES DE LA REUNIÓN EN EL MONTE HOREB, CUANDO DIOS HABLÓ A ISRAEL Y LES DIO LOS MANDAMIENTOS. DEBIDO A QUE LA GENTE ESTABA ASUSTADA POR TAL CONTACTO DIRECTO CON LO DIVINO, MOISÉS SE CONVIERTE EN EL MEDIADOR ENTRE ELLOS Y YAHWEH. EL PAPEL DEL PROFETA PARA TRANSMITIR LOS GRANDES PROPÓSITOS DE DIOS, SE CONVIERTE EN UN FACTOR CENTRAL EN LA RELACIÓN DE ISRAEL CON EL SEÑOR.

LOS VERSÍCULOS 17-20 DESCRIBEN ADEMÁS EL PAPEL DE LA VOZ PROFÉTICA EN ISRAEL. TODOS LOS VERDADEROS PROFETAS SON LLAMADOS POR DIOS, Y ES EL SEÑOR QUE LES DA LAS PALABRAS QUE DEBEN HABLAR. SI LAS PERSONAS NO LAS OYEN, SERÁN RESPONSABLES ANTE DIOS. AL IGUAL QUE, CUALQUIER PROFETA QUE PRESUME HABLAR PALABRAS QUE NO SON DE DIOS SE ENFRENTARÁ A LA MUERTE.

LA COMUNIDAD CRISTIANA ANTIGUA VIO LA PROMESA DE UN PROFETA COMO MOISÉS CUMPLIÓ EN JESÚS. EN EL PASAJE DEL EVANGELIO DE HOY, VEMOS A JESÚS RECLAMANDO Y MANIFESTANDO SU AUTORIDAD.

DESPUÉS DE QUE JESÚS LLAMÓ A SUS PRIMEROS CUATRO DISCÍPULOS, VIAJÓ A CAPERNAUM EN GALILEE, QUE FUE CONVERTIRSE EN EL CENTRO DE SU MINISTERIO EN EL ÁREA. MARK DESCRIBE UN DÍA TÍPICO EN EL MINISTERIO DE JESÚS MIENTRAS

VA A ENSEÑAR EN LA SINAGOGA DEL SÁBADO.

LAS SINAGOGAS LOCALES FUERON EL ENFOQUE DE LA VIDA RELIGIOSA JUDÍA, Y EN SU MINISTERIO, JESÚS A MENUDO SE ENSEÑÓ EN LAS SINAGOGAS. SIN EMBARGO, DESPUÉS DE SU RECHAZO EN NAZARETH, EL AUMENTO DE LA HOSTILIDAD LE LLEVÓ A ENSEÑAR A SUS DISCÍPULOS EN PRIVADO O A DIRIGIRSE A GRANDES MULTITUDES AL ABIERTO. PERO EN ESTE PASAJE DE HOY, LAS PERSONAS DE LA SINAGOGA SE ASOMBRARON DE SU ENSEÑANZA, PORQUE ENSEÑÓ COMO UNO QUE TIENE AUTORIDAD, Y NO COMO LOS ESCRITOS. TAL ASOMBRO FUE UNA RESPUESTA COMÚN EN EL EVANGELIO DE MARK.

LA AUTORIDAD DE JESÚS FUE MOSTRADA ADEMÁS POR UN ENCUENTRO CON UN HOMBRE POSEIDO POR UN DEMONIO O UN "ESPÍRITU IMPURO". ESTE ES EL PRIMERO DE CUATRO EXORCISMOS DESCRITOS EN MARCA, Y SIGUE EL PATRÓN TÍPICO DE DICHSO ENCUENTROS. NOW UNCLEAN SE UTILIZA EN EL SENTIDO DE CONFLICTO A LO QUE ES SANTO, Y NO EN UN CONTEXTO INMORAL O DE PUREZA RITUAL.

PRIMERO, EL HOMBRE POSEIDO INTENTA RESISTIR EL DIVINO PODER DE JESÚS MIENTRAS GRITA: "¿QUÉ TIENES QUE HACER CON NOSOTROS, JESÚS DE NAZARET? ... YO SÉ QUIÉN ERES, EL SANTO DE DIOS ". EL HOMBRE NO TENÍA EL CONTROL DE SUS PROPIAS ACCIONES, Y INCLUSO SUS PALABRAS NO SON LAS SUYAS MIENTRAS SE DIRIGE A JESÚS.

AQUÍ EL ESPÍRITU HOSTIL LLAMA A JESÚS EL "SANTO DE DIOS" - I.E. UNO QUE ES CONSAGRADO POR DIOS. COMO EN OTRO LUGAR DE MARCA, LOS ESPÍRITUS IMPUROS Y OTROS EXTERNOS RECONOCEN LA IDENTIDAD DE JESÚS; MIENTRAS QUE AQUELLOS QUE SE PUEDE ESPERAR QUE CONOZCAN A JESÚS NO.

JESÚS DE INMEDIATO ORDENA AL ESPÍRITU HOSTIL QUE ESTÉ EN SILENCIO Y SE APARTE DEL HOMBRE CUYA VIDA CONTROLA. LA SALIDA INMEDIATA DEL ESPÍRITU IMPURO DEL HOMBRE ESTÁ ACOMPAÑADA DE CONVULSIONES Y GRITOS FUERTES. UNA VEZ MÁS, LA MULTITUD RESPONDE CON ALEGRÍA. "¿QUÉ ES ESTO? UNA NUEVA ENSEÑANZA - ¡CON AUTORIDAD! " NO SÓLO JESÚS ENSEÑÓ CON AUTORIDAD; DEMOSTRÓ ESA AUTORIDAD AL DESCARGAR LAS FUERZAS MÁS PODEROSAS CONTRA ÉL.

EN EL EVANGELIO DE MARCOS, ESTE EXORCISMO ES EL PRIMER ACTO PÚBLICO EN EL MINISTERIO DE JESÚS. DESTACA DRAMÁTICAMENTE SU AUTORIDAD QUE INCLUSO LOS HABITANTES DEL MUNDO DEL ESPÍRITU RECONOCEN AQUÍ. HUBO OTROS QUE CLARARON ECHAR fuera a los demonios; PERO JESÚS LO HIZO POR EL PODER DE SUS PALABRAS Y NO POR INCANTACIONES MÁGICAS. SU PALABRA

LLAMA AL ARREPENTIMIENTO, ANUNCIA LA VENIDA DEL REINADO DE DIOS Y EXPULSA A LOS DEMONIOS. A MEDIDA QUE SU FAMA SE DIFUSA POR TODA GALILEA, JESÚS ES UNA FIGURA DE PODER Y AUTORIDAD.

EL ASUNTO DE LA CARTA DE PABLO A LOS CORINTIOS PREOCUPÓ SI A LOS CRISTIANOS SE LE PERMITIÓ COMER CARNE QUE SE HABÍA DEJADO DE LOS SACRIFICIOS A LOS ÍDOLOS PAGANOS. LA VERDADERA PREGUNTA AQUÍ NO ES SOBRE LA CARNE EN SÍ, SINO LA FUERZA DE LA COMUNIDAD: "LA COMIDA NO NOS ACERCA DE DIOS".

ES EL AMOR EL QUE UNE A LA COMUNIDAD, Y LA PREOCUPACIÓN POR LOS DEMÁS TIENE PRECEDENCIA SOBRE LAS PREFERENCIAS INDIVIDUALES. ES UN PECADO PARA EL MIEMBRO DE LA COMUNIDAD ASÍ COMO CRISTO LLEVAR A OTROS A ACCIONES CONTRA SU CONCIENCIA. SIEMPRE HABRÁ DIFERENCIAS DE OPINIÓN; SOMOS LLAMADOS A TOMAR LOS PUNTOS DE VISTA DE TODOS LOS MIEMBROS DE LA COMUNIDAD EN CONSIDERACIÓN Y REFLEJAR EL AMOR DE CRISTO. PABLO AVISO QUE EL CONOCIMIENTO SIN AMOR LLEVA A LA ARROGANCIA. "EL CONOCIMIENTO SE VUELVE PERO EL AMOR SE CONSTRUYE".

MUCHAS PERSONAS EN EL TIEMPO DE JESÚS Y A LO LARGO DE LOS SIGLOS TODAVÍA CREEN QUE JESÚS FUE SOLO UN GRAN PROFETA Y QUE SUS DISCÍPULOS ERA SIMPLEMENTE MENORES, PERO HABLEMOS DE LOS PROFETAS DE HOY (Y CUANDO YO NO UTILIZO LA PALABRA PROFETA O PROFETA I ACERCA DE ALGUIEN QUE VE EL FUTURO) ME PREGUNTO SI ALGUNOS DE LOS PROFETAS DE HOY PERMITEN QUE EL CINICISMO, LA BRUJERÍA DEL MUNDO, SACUDA SU CONFIANZA Y ESTIFLE SU VOLUNTAD DE HABLAR.

CREO QUE MUCHOS DE NOSOTROS SOMOS INDICADOS POR DIOS PARA SER PROFETAS, PERO HABLAMOS DEMASIADO SUAVIDAD O SOLO CON AQUELLOS QUE NOS ESCUCHARÁN Y DECIRÁN: "SÍ, TU DERECHO ... DEBEMOS HACER ALGO". ¿POR QUÉ NUESTRA RENUNCIA? PROBABLEMENTE PORQUE LOS PROFETAS NO SON TRATADOS MEJOR AHORA QUE EN EL TIEMPO DE JESÚS Y ANTES. LOS PROFETAS A MENUDO FUERON TORMENTADOS, RIDICULADOS, EJECUTADOS FUERA DEL ÁREA Y, EN LOS PEORES CASOS, MUERTOS.

¿No es triste que, cuando vemos y escuchamos la verdad, la transparencia, la integridad, nos sorprendemos? ESTAS CARACTERÍSTICAS DEBERÍAN SER LA NORMAL - PERO NOSOTROS SACUDAMOS NUESTRA CABEZA, PENSANDO EN LO QUE ESCUCHAMOS Y LEEMOS DIARIAMENTE EN NUESTRO PROPIO MUNDO.

¿SE HA SENTIDO QUE DIOS LE INDIÓ QUE SEA PROFÉTICO? ¡NO TEMÁIS! ¡LA AUTORIDAD DE DIOS ESTÁ CONTIGO! NO NOS DEJAN

SOLOS PARA ENFRENTAR AL MUNDO SOLOS. DIOS NOS DARÁ LAS PALABRAS PARA HABLAR LO QUE DIOS HA PONIDO EN NUESTRO CORAZÓN. SI ESCUCHAMOS, OIREMOS QUE LA AUTORIDAD VIENE A TRAVÉS DE NOSOTROS Y NO NOS QUEDAREMOS SOLOS PARA ENFRENTAR LAS CONSECUENCIAS.

MIRA TU MUNDO. ¿QUÉ NECESITA UNA PALABRA DE CONFORT, UNA PALABRA DE RECORDATORIO, UNA PALABRA DE LIDERAZGO? DIOS PUEDE ESTAR LLAMANDO A HABLARLO AHORA. ¡ADELANTE, PUEBLO ASOMBROSO! AMÉN